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АГРОСЕКТОР: ДЕТ! А И ЗАБОТЫ

Уже почти полгода прошло с тех пор, как в нашем райо-
не в соответствии с правительственными решениями и Ука-
зами Президента России о реорганизации в агропромышлен-

ном секторе было ликвидировано Г1МО «Сланцевское», бази-
рующееся в деревне Выскагка, и создано управление сельс-

кого хозяйства, основавшееся при районной администрации.

Говорить о каких-то грандиозных переменах, последовавших

за этой очередной пертурбацией, пока не приходится, поско-

льку практически никаких существенных перемен не произо-

шло, если не считать, что все совхозы теперь именуются на

западный манер акционерными обществами. А вот расспро-

сить руководителя этого управления J1. Ц. Малащинского о

том, как и кем укомплектован управленческий аппарат п ка-

ков стиль его работы, думается, отнюдь не преждевременно.

Чго мы и сделали.

Леонид Цезарович, так

же представляет из себя
цодня наше районное уп-

ТЛие сельского хозяйства?
— ''Нели говорить в количе-

ственном плане, то это быв-
шее объединение, уменьшен-

ное, по крайней мере, втрое.

Там аппарат состоял из 40 —

50 человек. В нашем штатном

расписании 12 работников. Да
и то вместе с шофером, ве-

дущим специалистом по охот-

хозяйству и специалистом по

природопользованию. На са-

мом же деле работаем чуть

ли не половинным составом.

Вакантна даже должность

главного зоотехника. II не по-

тому, что во всем районе не

нашлось толкового специалис-

та. Никто не хочет бросать
«iiafijjjjjjciiHoro» места ради

т(ГГс Небольшим тысяч и

брать на себя тяжелую ношу.

— А кто конкретно сегодня

работает в вашей структуре?
— Павел Яковлевич Дмит-

риев, бывший до реорганиза-

ции главным инженером ПАЮ,
сегодня, если так сказать, вы-

ступает сразу в двух ролях:

начальника отдела механиза-

ции и инспектора «Гостехнад-
зора». Хотя, как вы, навер-

ное, понимаете, и одной хва-

тило бы с лихвой. Галина
Ивановна Скрябикова, рабо-
тавшая долгое время глав-

ным зоотехником в объедине-
у нас на ставке инспек-

тора по закупкам и качеству

сельхозпродукции. Однако из-

за отсутствия главного зоотех-

ника ей приходится нередко и

эти функции выполнять. Иван
Трофимович Манько как в

РА ПО, а затем в ПМО, воз-

главлял агрономическую служ-

бу, так и у нас возглавляет

отдел растениеводства. При
нем еще агрохимик Вера
Александровна Красновская,
но она работает от области.
Юрий Иванович Щербаков,
главный ветврач района, он

ж.0 — начальник отдела вете-

"■'“^йнарни. Татьяна Автономовна
Муравьева, как многим, на-

верное, хорошо известно, яв-

ляется ведущим специалистом

по крестьянским (фермерским)
и личным подсобным "хозяйст-
вам. Олег Владимирович Бо-
катый ведет охотхозяйство.

— Леонид Цезарович, но

ведь и функции у возглавляе-

мого Вами аппарата совсем

иные, чем были у предшеству-

ющего управления сельского

хозяйства ПМО «Сланцевс-
кое»?

- — В общем-то, да. Мы дол-

-чйЦ ш выполнять роль связую-

'п 1 ?Щ звена между всеми под-

разделениями аграрного сек-

тора. Сюда, кроме совхозов,

входят агропромтехника, агро-

сиаб, агропромхнмия, лесные

организации, переработка. Но
это чисто теоретически. На
самом же деле по старой при-

вычке от нас требуют боль-
шего п зачастую приходится

брать на себя функции и «до-

ставал», и «подгонял», и даже

арбитража. С одной лишь

разницей, что прав у нас,

в то же время не разбазари-
вались кому попало, занима-

емся «выколачиванием» пленки,

запасных частей, концентриро-

ванных кормов, новой тех-

ники, топлива и горючесма-
зочных материалов, распреде-

ляем дотации и кредитные ре-

сурсы, проверяем, как хранят-

ся и используются минераль-

ные удобрения и другие мате-

риальные ресурсы. Вот-вот
начнем проверки готовности

материально - технической ба-
зы района к уборке картофеля
п овощей, а затем и к зимов-

ке скота. Есть при управлении

и государственная семинспек-

ция, которая напрямую подчи-

нена областной станции. С ее

В РОЛИ
ПОСРЕД И И К О В
И НЕ ТОЛЬКО
благодаря данной предприяти-

ям и их руководителям свобо-

де, значительно меньше, если

не сказать, что и вовсе ника-

ких. Мы даже не можем на-

казать, скажем, за' несоблю-
дение структуры посевных

площадей, за сокращение по-

головья скота или разукомп-

лектовку оборудования. Но, я

думаю, это временное. Уже
сегодня в совхозах нас же п

упрекают за то, что мы не

вмешиваемся в дела их руко-

водителей, редко бываем на

фермах и полях. По мы физи-
чески таким малым числом

не в силах этого сделать.

Ведь зачастую нашим специа-

листам приходится выполнять

функции н учетчиков, н конт-

ролеров, и т. д.

— Кстати, Леонид Цезаро-
вич, а кому напрямую подчи-

нено само управление? Чью
политику оно выполняет?

— Ну, прежде всего, естест-

венно, политику президента и

правительства России. Подчи-
нены же мм главе админист-

рации района, но в то же

время н областному управле-

нию сельского хозяйства.
— То есть, по-прежнему на-

ходитесь, так сказать, между

двух огней?
— Вот именно. Но если у

своей администрации мы на-

ходим полное понимание и

поддержку, то областное ру-

ководство нас нередко приво-

дит в пиковую ситуацию сво-

ими декларативными решени-

ями. Скажем, они могут пот-

ребовать от нас заставить в

приказном порядке совхозы

брать кредиты на приобрете-
ние энергоресурсов под 28
процентов. По те и слушать

не хотят, поскольку и без это-

го в кредитах. И я их хорошо

понимаю.

— Ну, а толк какой-нибудь
от областного управления

есть? v

— Да, конечно, Через него

поступают в район все цент-

рализованные фонды, все го-

сударственные дотации.

— А разве все это сохрани-

лось и в нынешних экономиче-

ских условиях?
— Только частично. Так,

например, фонды на комби-
корма выделяются лишь на

сдаваемые государству моло-

ко и мясо. Па эти же объемы
перечисляются и ежемесячные

дотации совхозам.

— Леонид Цезарович, а над

чем конкретно сосредоточено

сегодня внимание нашего гла-

вного и единственного сегодня

аграрного штаба?
— Следим за тем, чтобы вы-

полнялся земельный кодекс,

чтобы земли и не пустовали, и

помощью Йолучим информа-
цию, какие семена закладыва-

ют совхозы па будущий год. А
кроме того, ведем постоянную

посредническую работу между

совхозами и перерабатывающи-
ми предприятиями по ценооб-
разованию. На днях собирали
совет директоров, созданный
при управлении, где слушали

руководителя агроснаба, пыта-

ясь его вновь повернуть лицом

к сельским проблемам. Сейчас
готовимся также обсудить ра-

боту агропромтехннки, кото-

рая практически уже отошла

от своего предназначения.

— Словом, период становле-

ния и притирки окончен? По-

степенно вы берете бразды

правления в свои руки?

— Где-то это так. Хотя в

нынешней неразберихе это не

так-то и легко.

— Ну, и главный вопрос,

ради чего п весь предыдущий

наш разговор, да, собственно,

ради чего создано и ваше уп-

равление. Как наши горожа-

не будут обеспечены продук-

тами животноводства и расте-

ниеводства местного производ-

ства? И в первую очередь, в

предстоящую зиму.

— Сами видите, год-то

какой сложный. И трав недо-

бор, и картофель не уродился

таким, какой нам всем сейчас
нужен. II все же с молоком,

я думаю, проблем не будет.
Сейчас мы ежедневно 20 —25
тонн даже в Санкт-Петербург
отправляем. Мясо тоже будет,
поскольку кроме совхозов его

производят сейчас многие и в

своих личных подсобных хозяй-
ствах. С овощами будет сло-

жнее, и тем не менее догово-

ра, заключенные с торгом,

сельчане обещают выполнить.

Будем как-то выживать.

Беседу вела

А. БЕДОВА.

Переехала
в магазин

Многие сланцевчане уже

оценили выгоду покупки мо-

лочной продукции на заводе:

здесь она/ и свежее, и дешев-

ле. Молоком, творогом, смета-

ной, сливочным маслом до не-

давнего " времени торговали

прямо на проходной молочно-

го завода. Поскольку желаю-

щих купить всегда немало —

очередь выстраивалась еще за

час до открытия торговли —

это создавало неудобства и

покупателям, и продавцам:

ведь в проходной тесно, для

продажи продукции завода

она не приспособлена.
Но теперь и продавцы, и

покупатели могут вздохнуть

свободно: в конце минувшей
недели в строящемся здании

административно - бытового
корпуса открылся фирменный
магазин «Молоко», Когда мы

побывали в нем в пятницу,

магазин торговал лишь второй
день. Внешний «лоск» еще не

наведен, оформлять магазин

будут, но в помещении про-ч

сторно, светло, чисто.

Интересуюсь у < покупатель-

ниц — двух пожилых женщин

— часто ли делают здесь по-

купки?
— Часто, — отвечают они.

— И когда на проходной тор-

говали, мы приходили, а те-

перь вот магазин открыли.

Что нравится? Мы ведь на

пенсии, приходится каждую

копейку считать, а здесь вся

молочная продукция дешевле,

чем в магазине. К примеру,

зачем покупать за десятку

литр молока па блины, на ле-

пешки, если здесь можно ку-

пить обрат за два рубля? Й
кашу на нем варим, вкусная

получается.

Сметана фасоваиая, в ста-

канчиках, более дешевая и

вкусная, чем в магазинах. И
творог дешевле — по 30 и

по 22 рубля за килограмм.

Конечно, выгоднее нам здесь

покупать.

А вот еще одна покупатель-

ница — В. Н. Михайлова. Она
пришла с дочкой.

* 'Тгеетп
ОТОВСЮДУ

Доноры
Сколько в городе доноров?
— 6426 человек, — ответила

заведующая отделением пере-

ливания крови районного тер-

риториального медицинского

объединения Л. Г. Алексеева.
— Многие регулярно сдают

кровь, уже не один десяток

раз. Например, рабочий це-

ментного завода Д. Ф. Горча-
ков 94 раза сдавал свою

кровь. Слесарь пассажирского

автопредприятия Е. II. Его-
ров — 53 раза, горнорабочий
очистного забоя шахты «Ле-
нинградская» В. С. Григорьев
— 49 раз, оператор завода

«Сланцы» В. С. Бучкнн — 46
раз, рабочий лесокомбината

— Мы живем недалеко от

завода, и вот уже несколько

месяцев постоянно покупаем

здесь молочную продукцию.

Когда я не успеваю с работы,
кто-нибудь из семьи сходит,

— говорит В. Н. Михайлова.
— Очень рады, что магазин

открылся. Слышали, что здесь

даже собираются мороженым

торговать, дети ждут-не дож-

дутся.

— Да, такие планы есть, —

подтвердила заместитель ди-

ректора завода по коммерче-

ским вопросам Е. П. Андрее-
ва. — Автомат для производ-

ства мороженого приобретен.
Думаем и о большем — от-

крытии при магазине кафе.
Но это в будущем, сейчас на-

до до конца оформить поме-

щение, воду подвбетн, нала-

дить холодильное оборудова-
ние.

Рабочий день подходил к

концу — в пятницу магазин

торгует до 15 часов, чувство-

валось, что молодые продав-

цы — Татьяна Никифорова и

Светлана Зайцева — устали.

С утра идут покупатели, пало

каждого внимательно обслу-
жить. Да еще и расфасовать
масло.

— Кто в основном наши по-

купатели? Много пенсионеров,

по сейчас и другие к нам

идут, — ответила Татьяна Ни-
кифорова. — Весь день люди

есть, и дневная выручка

обычно 40 тысяч рублей.
На магазине еще не выве-

шен график его работы, и для

покупателей сообщаем: в буд-
ние дни он работает с 9 до

16 часов, в пятницу — до 15

часов. А в среду только до 12

часов — потом здесь делают

покупки социальные работни-
ки, обслуживающие одиноких

престарелых. Суббота и вос-

кресенье — выходные дни.

Фирменный магазин «Моло-
ко» ждет вас, покупатели!

Т. КРЫЛОВА.

С. В. Алексеев — 45 раз. И

этот список можно бы еще

продолжить.

Что заставляет человека от-

давать свою кровь? Матерн-
альная выгода? Навряд ли

можно считать такой получе

ние 30 рублей, которые выда-

ют донору за 400 граммов кро-

ви. Правда, сейчас они полу-

чают еще и продукты из гу-

манитарной помощи.

Вероятно, для большинства
сдача крови — своеобразный
моральный долг, возможность

п желание помочь ближнему.
Ведь нередко доноров подни-

мают и среди ночи, когда

срочно потребуется кровь тя-

жело больному человеку.

Т. САШИНА.

У наших соседей

В целом животноводы совхоза «Скреблово»
ежедневно получают по 12,5 — 13 килограммов

молока от коровы, н рост продуктивности, по-

жалуй, у них самый высокий в районе. А ведь

совхоз не специализированное молочно-товарное

хозяйство, как, к примеру, совхозы «Звездочка»,
«Красный маяк», имени Володарского.

Скребловцев в районе больше ценят за вы-

сокие урожаи зерновых, за их яблоневые сады

н ягодники. Но так здесь поставлено дело, что

и про молоко не забывают. Более того, посте-

пенно выводят молочную отрасль из прежнего

«загона», чему помогают и крепкая кормовая

база, и усердие самих животноводов.

Дела лужских животноводов
Ферма Бутковичи в совхозе на хорошем сче-

ту, одна из лучших по содержанию и уходу за

А делают «погоду» (даже при нынешнейскотом

засухе) они, животноводы: Римма Петровна Се
менова, ААария Федоровна Старкова, бригадир
Клавдия Дмитриевна Девнина, Григорий Влади-
мирович Курило (дояр), Любовь Алексеевна
Ефимова со своим Тишкой, Светлана Михайлов-
на Кузнецова.

Успехов вам, мастера классного содержания

скота! Есть уверенность, что и предстоящую

зиму горожане без молока не останутся, и весо-

мая часть его будет поступать из совхоза «Скре-
блово». Из газеты «Лужская правда».
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воавмщддеь

напечатанному

С большой тревогой прочи-

тал заметку в газете «Знамя
труда» о заседании Малого
Совета, на котором админист-

рации пассажирского авто-

предприятия предложено «раз-

работать план мероприятий с

целью самостоятельно стаби-
лизировать положение».

Я предполагаю, что в резу-

льтате Малому Совету будет
представлена сумма, которая,

по мнению администрации

СПАТП, позволит удержаться

предприятию «на плаву». По
сути дела, это может быть
своего рода ультиматум всему

городу, так как в случае ис-

выделення денег администра-

ция СПАТП не гарантирует

выезд на линию автобусов. О
качестве обслуживания насе-

ления никто и не .заикнется.

То есть, может повториться ис-

тория с комбинатом благоуст-
ройства. Ему необходимые
средства нашли за счет уве-

личения стоимости услуг на-

селению и добровольно-прину-
дительного выделения опреде-

ленной суммы с предприятий:
ни один руководитель не хо-

чет, чтобы рабочие ходили к

нему с просьбой помочь в вы-

возе бытовых отходов или убор-
ке вокруг домов. Также ни

один руководитель не захочет,

чтобы его рабочие постоянно

опаздывали на работу. Поэто-
му вполне возможно, что не-

обходимую сумму для пасса-

жирского автопредприятия бу-
дут набирать с других пред-

приятий. Хотя по сути дела

эту сумму необходимо пере-

дать в Леиоблсовет, так как

он, по-моему, является собст-
венником СПАТП, н поэтому

Леноблсовет должен выделять

необходимую сумму для со-

держания и нормального фун-
кционирования его. Но из за-

метки в газете «Знамя труда»

стало ясно, что увеличение до-

таций СПАТП не предвидится,

так как бюджет на третий
квартал остался на уровне

второго квартала. Но если в

первом квартале из местного

бюджета СПАТП было выде-

лено 500 тысяч рублей, то во

втором — 2 миллиона 300 ты-

сяч рублей. Следовательно, в

третьем квартале понадобится
или такая же сумма, или еще

больше. Но местному бюдже-
ту, по-моему, это будет не

под силу, и тогда придется

прибегнуть к введению мест-

ного налога на предприятия

по выделению определенной
суммы для СПАТП.

Но проблема состоит в том,

как и на что будут тратиться

эти деньги. При таком поряд-

ке выделения дотаций отсут-

вует какой-либо контроль за

их правильным, грамотным

использованием, а, следовате-

льно, и нет никаких гарантий
Того, что эти деньги помогут

предприятию встать «на ноги».

Это значит, что данное пред-

приятие или какое-нибудь
другое вполне может, а мо-

жет, уже стало, представлять

:собой «бездонную бочку», в

.которую сколько ни клади,

отдача будет минимальна. По-
моему, это мы с вами ощуща-

ем на себе постоянно, так как

нет гарантии того, что завтра

вдруг автобусы не перестанут

ходить или машина не при-

едет за мусором. Но самое

главное — нам никто не воз-

местит тот ущерб, который
мы понесли в результате та-

ких безответственных дейст-
вий. Никто не понесет никакой
ответственности за срыв гра-

фика движения автобусов, вы-

воза мусора или чего-либо
другого. Но это вконец может

разболтать людей. В результа-

те придется все больше выде-

лять дотаций, чтобы предприя-

тия держались «на плаву».

Но выделение дотаций без
контроля за их использовани-

ем приведет в тупик. Для то-

го, чтобы принять правильное
решение по Сланцевскому

ПАТП нлп по какому-либо
другому бюджетному предпри-

ятию, необходимо знать при-

чины, по которым также пред-

приятия находятся в «плачев-

ном» состоянии.

Одной из причин является

то, что с 1 января 1991 года

все предприятия должны жить

по Закону РСФСР «О пред-

приятиях и предприниматель-

ской деятельности». Согласно
этому Закону все предприятия

должны пройти перерегистра-

цию. Это означает, что необ-
ходимо было на каждом пред-

приятии, независимо от форм
собственности, провести общее
собрание (конференцию) тру-

довых коллективов, на кото-

ром принять Устав предприя-

тия. В этом Уставе или в

приложении к нему пеобходи-

ли к руководителям предприя-

тий. Предприятия, живущие

за счет сВоих доходов, как мо-

гли, подняли зарплату, но

этого явно не хватает. Еще в

худшем положечпи оказались

работники бюджетных орга-

низаций, так как они живут

за счет дотаций государства,

и они к этому привыкли. По
дотации в необходимых коли-

чествах не выделяются, не

хватает средств. Отсюда за-

бастовки шахтеров, врачей,
учителей. В нашем городе осо-

бенно заметны стихийные за-

бастовки водителей автобусов.
Но никто, по-моему, не инте-

ресовался, насколько они за-

конны, в смысле юридически

грамотного выполнения Закона
«О разрешении коллективных

споров (конфликтов)». В лю-

Станет ли

„дойной коровой"
мо было четко закрепить пол-

номочия трудового коллекти-

ва, его выборного органа (Со-
вета, СТК или другого) и ад-

министрации, после чего заре-

гистрировать в мэрии. После
регистрации Устав являлся бы
тем основным документом, по

которому жил бы коллектив

предприятия. Но, по-моему,

это не было сделано. Сужу
об этом по СПОГАТ и ряду

других предприятий. В резу-

льтате директора предприятий
стали полными «хозяевами»,

все полномочия они забрали
себе, и это естественно: так

как управление представляет

собой определенный набор и

количество полномочий. Но
если трудовой коллектив не

знает или не хочет брать на

себя определенные полномочия,

то они автоматически остают-

ся у руководителя предприя-

тия.

Если где-то на предприятиях

и были выбраны советы, СТК
или другие органы самоуправ-

ления, то это было сделано

для отвода «глаз», для «иг-

ры» в демократию с коллекти-

вом, так как любые принятые

решения выборных органов не

имеют юридической силы и не

обязательны для выполнения,

если нет зарегистрированного

Устава. На предприятиях ус-

тановился негласный договор

между администрацией и тру-

довым коллективом: админист-

рация «не трогает» рабочих,
рабочие «не мешают» админи-

страции. В результате резко

упали порядок и дисциплина

на предприятиях. Вследствие
этого начало сокращаться

производство продукции. К
этому добавились еще внеш-

ние причины — разлад эконо-

мических и хозяйственных
связей.

Особенно это проявилось

после либерализации цен. Ра-
бочим стало не хватать зар-

платы. Они, естественно, пош-

бой момент и в любое время

может начаться очередная за-

бастовка водителей автобусов,
и никто за это не понесет от-

ветственности. То, что люди

из-за этого будут страдать,

водителей не волнует. Навер-
ное, они к этому уже привык-

ли. Но это коллективный эго-

изм, а эгоизм, хоть и коллек-

тивный, ни к чему хорошему

не приведет, так как мы все

жители одного города. Если
каждый начнет на своем рабо-
чем месте так действовать, то

н водителям автобусов придет-

ся не сладко. Бастовать или

не бастовать — это ваше пра-

во, но забастовки должны

проводиться согласно Зако-
ну. Кроме того, в случае пред-

полагаемой забастовки населе-

ние должно быть проинформи-
ровано, какого числа и в

какое время она должна на-

чаться, что позволит людям

правильно распорядиться сво-

им временем, а не стоять ча-

сами на остановках.

Теперь, что касается самого

СПАТП. По-моему, во-первых,

необходимо решить вопрос о

собственнике СПАТП, во-вто-

рых, выработать правильный
механизм управления предпри-

ятием, так как только от сме-

ны собственника предприятие

лучше работать не будет. По-
этому, решая вопрос о собст-
веннике СПАТП, я предлагаю

его перевести в муниципаль-

ную собственность или в сов-

местную собственность с Леп-
облсоветом. Необходимо также

решить вопрос об экономичес-

ки п технически грамотном

управлении этим предприяти-

ем. Здесь, я думаю, должен

работать следующий принцип

— мы даем вам деньги, но

каждый рубль должен идти на

дело. Па предприятии необхо-
димо навести порядок и дис-

циплину. Также необходимо
провести максимально всесто-

роннюю проверку дсятельпос-

НДШ КОММЕНТАРИИ

тп предприятия. Это позволит

сделать определенные выводы,

на основании которых можно

будет наметить план меропри-

ятий по стабилизации его ра-

боты. Контроль за деятель-

ностью СПАТП и других бюд-

жетных организаций должны

осуществлять местные органы,

а в случае преобразования
бюджетных организации и

предприятии в акционерные

общества открытого типа кон-

трольный пакет акций должен

быть у органов местной влас-

ти. Тогда состояние дел в

бюджетных предприятиях, и ор"

ганизациях будет зависеть то-

лько от того, как местные ор-

ганы власти управляют ими.

Если всего этого не сделать,

такие предприятия станут или

уже стали бездонными бочка-
ми, куда сколько ни вклады-

вай средств, отдача будет ми-

нимальна. Кроме того, при

существующем порядке выде-

ления дотации у коллективов

предприятий нет заинтересо-

ванности добиваться снижения

сумм дотаций.

В заключение хотелось бы
пожелать всем работающим
на предприятиях и в органи-

зациях, независимо от форм

собственности, подумать и че-

стно ответить прежде всего

самим себе: а нужно ли ваше

рабочее место и не будет ли

лучше, если его ликвидиро-

вать? Также подумайте о сво-

ем цехе, участке, предприятии

или организации. Если вы

считаете, что ваше место не-

обходимо, то советую поду-

мать о том, как лучше его ис-

пользовать. То же самое по-

пробуйте сделать по отноше-

нию к цеху, участку. Это вам

поможет при приватизации,

когда новые хозяева вашего

предприятия или организации

будут знакомиться с производ-

ством и решать вопрос, как

реорганизовать, чтобы оно бы-
ло экономически максимально

выгодно. То есть, проявив ини-

циативу, вы будете иметь

шанс остаться работать на

«своем» предприятии и на

«своем» рабочем месте.

Я хочу обратиться и к бу-
дущим возможным «хозяе-

вам» предприятий и организа-

ций, сегодняшним руководите-

лям: одними командно-адми-

нистративными методами «за-

ставить» рабочих, ИТР и слу-

жащих хорошо работать не-

льзя. Этому учит опыт быв-

шего СССР. Только при усло-

вии прямой экономической за-

интересованности каждого ра-

ботающего возможно наибо-
лее экономически выгодное

производство. Но н предприя-

тие, организация должны быть
заинтересованы в максималь-

ной отдаче от каждого рабо-
тающего. Вот тогда, я считаю,

н начнут формироваться нас-

тоящие коллективы, не такие,

какие существуют сейчас. На
данный момент «коллективы»

объединяет только то, что все

работают на одном предприя-

тии или в одной организации.

Но интересы у всех разные.

С. ТИМОФЕЕВ,
председатель Сланцевско-
го районного отделения

движения «Демократичес-
кая Россия».

Природа и челоеан

Экологу:
взгляд в 21 век

«Принципиальным шагом на пути

построения общеевропейского дома»

назвал мэр Санкт-Петербурга Ана-
толий Собчак международный эко-

логический форум «Наша общая
окружающая среда». Выступая на

его открытии, он выразил убежде-
ние, что только совместными уси-

лиями правительственных, общест-
венных организаций всех стран

удастся гарантировать полную эко-

логическую безопасность, сохранить

для будущих поколений природу в

первозданном виде.

Международный форум в Санкт-
Петербурге был организован непра-

вительственными организациями

России и Финляндии совместно с

Петросоветом при участии делега-

ций из двадцати двух стран Евро-
пы, Балтии и США. Программа его

пленарных и секционных заседаний
отразила широкий спектр фундамен-
тальных и прикладных вопросов,

связанных с охраной среды обита-
ния в Балтийском регионе. Гости
из-за рубежа посетили экологически

«горячие» точки Северо-Запада Рос-
сии: комплекс защитных соорух^анй
Петербурга от наводнений, nc?nnw'
токсичных отходов в Красном Бору,
Ленинградскую АЭС.

В рамках форума союз внешней
торговли Финляндии организовал

смотр достижений фирм страны

Суоми в области новейших эколо -j

гических технологий.

Н. КРУПЕНИК,
корр. СПб— ТАСС.

Эго волнует всех

Чтобы
по „междугороднё^т
надо раскошелиться

Странно, но факт: резкое подоро-

жание услуг на междугородную те-

лефонию не смутило большинство
петербуржцев. По сравнению с тем

же периодом прошлого года они

почти на 10 процентов увеличили

число переговоров с иногородними

абонентами. По мнению экспертов

междугородной телефонной станции

Санкт-Петербурга, тенденция сохра-

нится и в будущем, хотя с 1 авгу-

ста тарифы увеличиваются в сред-

нем в полтора-два раза.

Например, сейчас минута разгово-

ра с Москвой стоит 1 рубль 45 ко-

пеек, а станет •— три рубля. В та-

кой же пропорции увеличена стои-

мость коммуникаций с Одессой.

Екатеринбургом, другими городами.

С пунктами Ленинградской области
стоимость минутного общения воз-

растет с 45 и 50 копеек соответст-

венно до одного и двух рублей.

Что касается международной свя-

зи, то ее ценовые корректировки

являются прерогативой столичного

ведомства, которое уже издало со-

ответствующую директиву. Так что

ждать осталось недолго, скоро ш»-_

вые тарифы будут обнародован^—
Л. ФРОЛОВ,

корр. СПб— ТАСС.

Прокомментировать эту статью мы попросили заместителя

главы городской администрации по финансово-экономиче-
ским вопросам Надежду Николаевну Семенову.

— У автора статьи неверное представление о средствах,

выделенных пассажирскому автопредприятню в первом полу-

годии: это не дотация, а кредит, который будет возвращен

в городской бюджет. Кстати, 500 тысяч рублей — первый
кредит — предприятие вернуло, несмотря на свое сложное

финансовое положение. Второй кредит должен быть возвра-

щен в августе.

Почему выделялись эти кредиты? Ведь это предприятие

действительно финансируется из областного бюджета. Дело
в том, что в первом квартале областной бюджет не был
утвержден и предприятие оказалось без денег. Поэтому мы

и пошли навстречу просьбе руководства СПАП, оказали вре-

менную помощь; ведь работает предприятие в нашем городе,

возит сланцевчан.

На последнем заседании Малого Совета облсовета, в ра-
боте которого участвовал и мэр нашего города Я. Я- Бог-
данов, принято решение, что пассажирские предприятия бу-
дут по-прежнему финансироваться из областного бюджета, их

убытки в первом полугодии будут покрыты. Так что деньги,
выделенные СПАПу, вернутся в городской бюджет. Гаран-
тия тому и соответствующий договор между городской адми-

нистрацией и руководством предприятия: ведь деньги мы

даем отнюдь не под «честное слово», все оформляется спе-

циальным документом.

А если говорить о дотации, то она выделена только трем

предприятиям — тепловым сетям, комбинату благоустройст-
ва и комбинату коммунальных производств. И в каждом

случае ее размеры берутся не «с потолка»: предприятие

представляет калькуляцию всех своих расходов, мы ее тща-

тельно проверяем. Например, по «Тепловым сетям» работала
целая комиссия, которая побывала и на заводе «Полимер»
— основном поставщике тепла, и в котельных. И только пос-

ле детальной проверки правильности составленных тарифов
были определены размеры дотации — кстати сказать, се раз-

меры удалось уменьшить.

И, конечно, финансовые органы постоянно контролируют

расходование отпущенных средств — предприятия представ-

ляют отчеты.

Что касается бюджетных организаций, то их заявки на

выделение средств также тщательно анализируются. На 100
процентов мы их удовлетворить не можем — бюджет города

не позволяет это сделать. И на третий квартал заявки бюд-
жетных организаций удовлетворены только на 74 процента.

Финансируются только самые необходимые части расходов.
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jM.EIO надеяться, что сгазг

ЧЬ.у про Курочку-Ряиу, ко-

торая снесла бабке с дедкой
яичко, . и- не простое, а золо-

тое, да такое крепкое, что и

дед бил-бил не разбил, и баба
била-била не разбила и толь-

ко маленькой мышке с тоню-

сеньким хвостиком оказалось

это под силу, знают все. Пом-
ните, наверное, какой счастли-

вый . конец у этой старой
сказки: пообещала Курочка-
Ряба возместить своим кор-

мильцам ущерб и снести в

следующий раз яичко не золо-

тое, а простое.

Но это было в сказке. А
вот наяву в совхозе «Аврора»,
что в нашем районе, все слу-

чилось наоборот. Там куроч-

ки хоть и не рябы, а белым-
бе.пы, тоже исправно несли

яички. И было их так много,

этих самых беленьких-пребе-
леньких, чистеньких-пречи-

стеньких яичек, поскольку и

курочек в совхозе было много-

премного, что и в деревне их

ели — не переели, и в городе

переесть не могли. И были они

не золотые, а простые, а по-

тому и бились без особого
туда. Но никто по этому по-

Ч^ду особо не плакал, по-

Парадоксы рыночной экономики

Ж ила б ы л а

курочка-ряба...
скольку стоили они очень де-

шево: 8 копеек самое малень-

кое и 13 копеек — самое

большое, да еще и диетиче-

ское. А были еще и по б ко-

пеек, но это уж совсем ма-

люсенькие, немногим более,
чем перепелиные.

Но вот семь лет назад к

нам, в страну, пришла пере-

стройка, да такая большая-
преболыпая, что одного ее ве-

терка хватило, чтобы и куро-

чек в совхозе «Аврора» стало

меньше, и яичек, следоват'ель-
тельно, — тоже. Если к сере-

дине восьмидесятых их по

5 —6 миллионов штук хозяй-
ство поставляло в торговую

сеть, то в прошлом году уже

только 3 миллиона, а за 6 меся-

цев этого и вовсе 987 тысяч. Да
и откуда взяться большему,
если и каждая оставшаяся

курочка теперь дает за год

почти в два раза яичек мень-

ше, чем раньше. Даже таким

мастерицам птицеводческого

дела, как Г. Д. Званцевой и

А. А. Канарейкиной нынче за

полгода больше чем по 58
яичек от каждой курочки по-

лучить не удалось. А в бы-
лые-то годы и по 80, и по 90
собирали.

Но зато были те яички про-

стые, а теперь они золотые.

Так что, как говорится, нет

худа без добра. Хотя это для

кого как. Птицеводам и всему

совхозу «Аврора», может, и

добро, что за каждое яичко

им в кассу 1,5— 2 рубля по-

ступает, а нам-то наверняка

худо, ибо за каждое яичко и

не такое большое, и не такое

чистенькое, и не такое уж

диетическое, как раньше, при-

ходится по два с полтиной, а

то и три рубля выкладывать.

Только немного добра на-

живают от такого поворота и

авроровские птицеводы, по-

скольку и курочек, которые

несут «золотые» яички, при-

ходится кормить «золотыми»

кормами. Скажем, если рань-

ше килограмм комбикормов,
да еще лучших-прелучшц.т, .со

: всякими рыбными, ракушеч-

ными н витаминными добавка-'
. мн копейки стоил, то теперь,

за самый простой зернофураж
аж 10 рублей, да еще плюс 28
процентов выкладывать- . при-

ходится. А не мешало бы еще

и сушеной рыбки, и рыбной
пасты курочке отведать, что-

бы яички покрупнее да по-

крепче стали. Только где ж

золота на все это взять, если

в совхозе и простых-то руб-
лей на всех не хватает?

А может, и не надо нам во-

все этих золотых яичек? Мо-
жет, и простыми обойдемся?
Нам бы их только побольше
да покрупней. Но увы! Не

нам с вами это решать. И уж

тем более, не курочкам, будь
они пестрые или белые. Хо-

тим мы того или не хотим, ку-

шать пока будем золотые

яички, поскольку на простые в

совхозе «Аврора» денег не

хватает, в чем виноваты от-

нюдь не они сами. «А кто же

тогда?» — спросите. Увы, это

одному Богу известно.

А. БЕДОВА.

ВЕХИ ПАМЯТИ НАШЕЙ

| Поиски начались с письма в

/ ^Сланцевскнй горисполком.

« Уважаемый товарищ пред-

седатель!
Пишет вам племянница ко-

миссара гражданской войны
Козадаева Лидия Васильевна.
На имя моей матери Крюко-
вой Анастасии Васильевны в

начале 70-х годов из Слан-
цевского исполкома был за-

прос о ее брате Шалбине
Александре Васильевиче, ко-

мис^ре гражданской войны.
Б ‘-’SKnTioce просили рассказать

о нем и указать место его за-

хоронения для установления

памятника.

К сожалению, Анастасия
Васильевна была больна и не

смогла приехать в Сланцы. В
1971 году в Сланцы ездил ее

сын Крюков А. В., 1924 года

рождения. Но там ничего не

изменилось.

Александр Васильевич Шал-
бин погиб в ноябре— декабре
1919 года в местечке Низы, и

был захоронен в братской мо-

гиле. Его мать Акулина Ива-
новна с помощью соседей ра-

скали его тело и перезахо-

ронила на кладбище около

церкви в с. Рудно. Еще живы

люди, которые помнят его и

могут показать его могилу.

Просим Вас об установлении

памятника на могиле комисса-

ра Шалбина А. В.».
Я получил подробное пись-

мо от Лидии Васильевны.
Она писала, что их семья в

деревне Гусева Гора жила,

как все в деревне. Земли было
мало, надо было иметь по-

бочные заработки. Кто ухо-

дил в Питер, Нарву, некото-

рые в доме пекли баранки и

' *т?5авали их в магазин. Яков
Евдокимов коптил колбасу, а

зять его скупал скот. Прода-
вали сады с яблоками, ходи-

ли к барину работать, копать
картошку. Жирновы работали
в кузнице. На изразцовом заво-
де у Матвеевых кирпич дела-

ли. В деревне были пожарный
сарай, часовня, мельница, Ве-
ликие труженики жили в де-

ревне, уважали свой и чужой
труд. Отец Александра Васи-
льевича, Василий Никитич,
человек грамотный, был обу-
ч|^| строительному делу. В

стве пас скот, подрос, стал

>Ьтать с братьями, строили

дома. В семье их было три

брата, жили они в курной из-

бе, где печь не имела вытяж-

ной трубы, дым выходил в ма-

ленькое окошечко в стене,

около потолка, в дымник и в
открытую во время топки

дверь. Стены и потолок были
прокопчены, поэтому и гово-

рилось, что изба топилась по-

черному.
Пришло время, братья же-

нились, семья стала больше.

Сами построили себе большой
дом. Василий Никитич выбрал
себе жену из деревни Пуго-
вично, Акулину Ивановну. Она
была умелой работницей. Хо-
рошо готовила, шила, вязала,

ткала. Ее любили и уважали.

Была в семье большая лю-

бовь к животным. Кошке на-

ливали молока из подойника,
а всем остальным разрешалось

только снятое молоко. Лошадь
нельзя было прутом стегнуть.

Было у Василия Никитича и

но нашему дому ничего плохо-

го не было.
Осенью 1919 года после

ухода белых, в Егорьев день,

приехал Саша, верхом на ло-

шади. Помылся в бане, надел

чистое белье. На пальце ноги

у него был мозоль, мама за-

вязала его бинтом. Саша рас-

сказал, как под Ямбу ртом бе-
лые пустили на них танки.

Один батальон идти в бой от-

казался. Саша сказал своему

батальону, что танк точного

вязкой. На голове у него еще

была родинка. Подкосились у

матери ноги, но она не упала.

Спила она с себя платок,

шубу, одела Сашу. Сама за-

вернулась в плащину. Привез-
ли Сашу домой. Акулина Ива-
новна его мыть холодной во-

дой не разрешила, а от теплой
он потемнел. Сама выстирала

его окровавленное белье, и не

выдержала — упала. Долго
болела.

На похороны собралось мно-

го народу. Наш дом всех вме-

стить не мог. Вся улица была
в людском потоке. На похоро-

нах была и его девушка —

Катя, она положила ему в

Комбат

Красной Армии
Акулины Ивановны три сына

и одна дочь. Сыновья Юра и

Вася умерли от дифтерита.
Остались Саша и моя мать

Анастасия. Саша родился в

1893 году в апреле. Учился
и окончил Рудненскую школу

и Доложское высшее начальное

училище. Саша был одарен-

ным человеком, учился только

па «отлично», играл на мандо-

лине, писал стихи, катался на

коньках, ловил рыбу в Руйке,
любил собирать грибы.

В 1911 году с отцом случи-

лось несчастье. Друг его поп-

росил на свадьбу у него зо-

лотые часы и уехал с ними в

Питер. Василий Никитич по-

ехал его искать и не вернул-

ся. Саша поехал на розыски

и привез известие: скончался

отец в Обуховской больни-
це, похоронен на Волконском
кладбище. В том же году Са-
ша уехал на работу в Питер.
Работал на Главном Почтам-
те, устроиться помогли родст-

венникиг
В 1914 году его взяли на

службу в царскую армию.

Вначале он приехал в отпуск в
форме вольноопределяющего-

ся, затем на фото он с офи-
церскими погонами, на кото-

рых одна звездочка — пра-

порщика.

С войны он вернулся в на-

чале 1918 года. Устроился ра-

ботать на почту в Рудно. В
сентябре 1918 года он уходит

в Красную Армию. Вначале
служил в Кронштадте, затем

был на краткосрочных курсах,

и его хотели направить куда-

то далеко, но он попросил ос-

тавить его защищать свои ме-

ста, и его оставили. Летом
1919 года в нашей деревне

были белые, кто-то им сказал,

что наш сын служит в Крас-
ной Армии. Приходил офицер,
смотрел Сашину фотографию,

прицела не имеет, огонь его

не страшен. И его батальон
пошел в бой и победил. Мать
просила еще погостить, но Са-
ша сказал, что обстановка
очень серьезная. Был он дома

не более двух часов. Долго
от него вестей не было и про-

шел слух, что он убит.
Акулина Ивановна с помо-

щью соседей поехала на поис-

ки. Ездила она шесть раз.

Были в деревнях Низы, Жер-
дянкн. Там осматривали тру-

пы убитых, но еще не захо-

роненных, по его не нашли.

Направили их в Кривую Лу-
ку, здесь уже все убитые бы-
ли похоронены. На вскрытие

могил нужно было получить

разрешение. В разрешении

было написано, что Шалбин
А. В. погиб при ликвидации

банды. Им разрешили вскрыть

три могилы, где, по мнению

начальства, он мог быть. Но
его там не оказалось. Акулина
Ивановна выбрала еще одну

могилу и попросила разреше-

ния ее вскрыть, но ей не раз-

решили, сказав, что его там

нет.

Приехав домой, мать никак

не могла успокоиться. Две не-

дели переживала, затем ска-

зала: «Пока не вскрою ту

могилу, жить не смогу. Если
его там пег, больше не буду
ездить». Соседи, брат мужа,

сестры заверили мать, что

найдут Сашу, иначе переста-

нут уважать себя. И делали

они это по велению сердца,

не требуя никакой платы. По-
ехали они ночью, чтобы рано

утром быть на месте, ведь

разрешения нет. Как стало

рассветать, вскрыли могилу.

И там, в самом низу, был
Саша. Мама увидела серень-

кую пуговицу на кальсонах,

которую она сама пришивала,

увидела палец на ноге с ее по-

карман красную ленточку нз

своей косы. Похоронили его

на кладбище в Рудно, около

церкви.

Наша жизнь тоже прошла

нелегко. Моя мама, Анастасия
Васильевна, сестра Сашн, вы-

шла замуж за Василия Яков-
левича, который любил Сашу.
Познакомились они в Попко-
вой Горе на постоялом дворе,

где Саша останавливался. В
1928 году наш папа умер, его

ударила задом лошадь и он

не прожил и двух дней. Его
похоронили рядом с Сашей.
После его смерти мы остались

на иждивении мамы — пас

двое и три бабушки. Мама
работала без выходных, свою

картошку копала при фонаре.
В 30-е годы ходили на ми-

тинг на Сашину могилу в

майские и октябрьские празд-

ники. Колхоз выдавал красный
материал, мы шили красные

кофты, косынки и шли в Руд-
но. При фашистах сгорел наш

дом, сгорел на чердаке и че-

модан, где были Сашины кни-

ги н тетрадь со стихами. Я в

это время была в лагере у

фашистов, а брат в партиза-

нах. Убежала я от фашистов,
выпрыгнув из вагона на пол-

ном ходу поезда. Все, что я

знаю о своем дяде — это из

рассказов моей матери, кото-

рой в то время было 13 лет.

С 1961 года она жила у меня

и в 1973 году умерла. Я живу

хорошо, у нас трехкомнатная

квартира, живем я, муж, зять,

дочь и два внука. Вторая
дочь живет отдельно с мужем

и сыном 10 лет. Согласна с

Вами, прошлое надо помнить

во имя будущего.

Пришли ответы на мои зап-

росы от людей, помнящих

Александра Васильевича.

(Окончание на 4-й стр.)

ЧЕРЕМУХУ
НАДО СПАСАТЬ

Я обращаюсь к вам с необычной
просьбон — помочь спасти нашу кра-

савицу-черемуху, которая безжалост-
но уничтожается, вырубается, выпи-

ливается, особенно вблизи садово-

огородных участков, около частных

домов, даже в парках города. А
«вина» бедной черемухи в том, что

она в последние годы сильно стра-

дает от черемуховой моли. Дерево
черемухи, ее ствол и сучья обтяну-
ты, словно капроновым чулком.

Листья в первой половине лета

уничтожаются полностью, дерево в

этот момент выглядит страшно не-

приглядно, но во второй половине

лета, вот именно сейчас, атаки моли

на дерево прекращаются, и листва

восстанавливается, дерево преобра-
жается, приобретая прежний здо-

ровый вид.

Некоторые же садоводы-любите-
ли считают, что от черемухи и ее

моли страдают их плодовые деревья

и гибнет урожай. Вместо того, что-

бы помочь черемухе справиться с

этой напастью, ее безжалостно унич-

тожают, не зная о том, что черему-

ховая моль на плодовые деревья не

переключается. Я в этом убедился
по своим личным наблюдениям. Над
моим плодовым садом свисают

сучья черемухи, и сад не страдает.

Об этом уже писалось и в одной из

центральных газет, и говорилось по

центральному радио, что черемухо-

вая моль саду вреда не приносит.

У меня просьба к редакции, пусть

в нашей газете выступит специалист

и убедит наших читателей, что че-

ремуха ни при чем, что их сад стра-

дает от плодоножки и других вре-

дителей.
А ведь можно частично помочь

путем сбора и уничтожения коко-

нов, которые зимуют вблизи от

стволов черемухи.

Г. РУДИЮК,
садовод-любитель.

На страже здоровья

Минуем ли

эпидемию?
«Эпидемиологические прогнозы до

конца года в Санкт-Петербурге не

оставляют поводов для оптимизма.

Наблюдается устойчивая тенденция

к росту заболеваемости туберкуле-
зом, вирусным гепатитом, кишечны-

ми инфекциями», — заявил журна-

листам главный эпидемиолог горо-

да Олег Парков.
Однако больше всего медиков, по

его словам, беспокоит ситуация с

дифтерией. С начала года уже за-

болело двести пятьдесят человек —

значительно больше, чем за весь

минувший год. Пять случаев завер-

шились летальным исходом, не уда-

лось спасти, в том числе ребенка.

Причины этого известны: отказ от

прививок, боязнь заразиться

СПИДом. В то же время давно до-

казана безопасность для малышей
самой прививки.

Вместе с тем социальная не-

устроенность, приток беженцев про-

воцируют «всплеск» заболеваний не-

медицинского характера, в частно-

сти, педикулезом (вшивость), при-

чем таких его форм, которые в

дальнейшем не исключают вспышек

сыпного тифа. В связи с ростом в

городских и сельских районах без-
домных животных у жителей уча-

стились случаи лептоспироза — ин-

фекции, поражающей печень и им-

мунную систему.

«Пик благополучия в городе пе-

реживают сейчас исключительно

только... крысы», — мрачно пошутили

петербургские эпидемиологи. Тра-
вить их — дорогое удовольствие: за

полгода им скормлено свыше ста

тонн отравленной приманки. Своего
эффекта она, однако, не возымела.

То ли пришлась по вкусу, то ли в

трущобах снеди и так хватает —

расплодились грызуны до опасной,
критической черты, за которой гря-

дут новые эпидемии.

Н. КРУПЕНИК,
кор. СПб— ТАСС,



К о м б а т

Красной Армии
(Начало иа 3-й стр.)

Из письма Григория Климе-
нтова из д. Лог: «Александр
Васильевич порядочный, кра-

сивый, высокого роста, умный,
спокойный».

Из письма Сорокина Нико-
лая Павловича из д. Гусева
Гора: «После вашего письма

ездил в Рудно на кладбище
посмотреть на могилы Шалби-
па и Никифорова (коммунис-
та, расстрелянного белыми в

1919 году). Там все позарос-

ло, все завалено, от разбитой
церкви остались груды мусо-

ра. Но отрыть могилу можно,

место я знаю. Я помню, когда

на побывку к матери приехал

Александр Васильевич. Он
заходил к моему брату Алек-
сандру, с которым учился

вместе в Доложском училище.

Он говорил, что весной
был комиссаром полка.

Его хоронили все, кто мог

прийти. Музыки не было, но

брат организовал хор, его

провожали, всю дорогу от Гу-
севой Горы до Рудно несли

па руках. Хор пел похорон-

ный марш «Вы жертвою па-

ли...» и революционные песни.

1 1охоронили около церкви».

Из письма Полины Густаво-
вны Бабкиной (Рянни): «Я

встречала Шалбина у моего

брата Августа, он был его

другом. К нам заходил часто.

Его уважали и относились с

большим вниманием. Он был
достоин такого теплого отно-

шения, Настрой его жизни

был очень правильным. Его
гибель очень переживали все,

кто его знал».

14 октября 1984 года для

установления места могилы

Шалбина Александра Василье-
вича, 1893 года рождения,

командира 3-го батальона 15-
го Орловского пехотного пол-

ка, погибшего осенью 1919
года во время гражданской
войны у д. Низы, перезахоро-

ненного матерью на Рудненс-
ком кладбище, были пригла-

шены: Петр Иванович Геплов
из д. Рудно (в 1919 году он

лично участвовал в похоронах

А. В. Шалбина), Александр
Федорович Печин из д. Рудно,
тоже участвовавший в похо-

ронах, Мария Степановна Ва-
сильева, Мария Александров-
на Обухова н Антоняна Дмит-
риевна Мурашова, которые в

30-е годы учились в Руднеи-
ской школе и позже участво-

вали в проведении митингов и

возложении венков на могилу

А. В. Шалбина, Константин

Здесь собирались

тесным кругом

Старинный дом, что глядит

окнами через Фонтанку на Ми-
хайловский замок, хранит па- ,

мять о многих событиях, по-

трясавших Петербург, всю дер-

жаву. По его ступеням под-

нимались государственные

деятели, писатели, офицеры,
ученые, представители высше-

го света. В этих стенах раз-

горались жаркие споры тех,

кто готовился бросить дерзкий
вызов самодержавию, мечтал о

свободе и государственном пе-

реустройстве России. Послу-
шать новинки собирались чле- „

ны литературного общества
«Арзамас», бывали В. А. Жу-
ковский, 11. М. Жуковский,
Н: М. Карамзин, К. П. Ба-
тюшков, П. А. Вяземский, Ва-

силин Львович Пушкин и его

юный племянник — Александр.
Установленная на фасаде

дома номер 20 по набережной
Фонтанки мемориальная доска

теперь будет напоминать,

что «здесь, на квартире дека-

бриста Николая Ивановича
Тургенева в 1819—1824 годах

проходили совещания тайных
декабристских обществ». На се-

ром полированном граните

рядом с текстом — портрет

одного из основателей Север-
ного общества.

Авторы памятного знака —

скульптор И. Корнеев и лау-

реат Государственной премии

России архитектор В. Бухаев.

(СПб— ТАСС).

ф Что нового у муз?

Вернисаж

в Инженерном замке

Если пользоваться языком

реляций, то о состоявшемся в

Инженерном замке вернисаже

можно сказать, что сотрудни-

ки Русского музея захватили

там плацдарм. Этот памят-

ник архитектуры, построенный
в конце XVI 11 века по проекту

Винченцо Бренна, уже давно

передан в распоряжение му-

зея. Однако до сих пор здесь

располагаются различные ор-

ганизации, которые очень не-

охотно уступают хозяевам

принадлежавшие им «квадрат-

ные метры». II все-такн в

прошлом году обрела перво-

зданный облик Дворцовая
церковь, а теперь восстановле-

ны три первых зала. По исто-

рическим описаниям они слу-

жили покоями Великого князя

Николая Павловича — буду-
щего императора Николая
Первого. Здесь и разверну-

лась выставка «Государствен-
ный Русский музей: дворцы н

их владельцы».

Сейчас крупнейшее хранили-

ще произведений национально-

го искусства насчитывает более
360 тысяч экспонатов и, чтобы
показать уникальные коллек-

ции, ему переданы также Стро-
гановский 11 Мраморный двор-

цы. Первый был возведен на

Невском проспекте в середине

XVI 1 1 века по проекту Барто-
ломео Растрелли. Второй по-

строен Антонио Ринальди в

1768—1785 годах.

Открытая экспозиция пока-

зывает, как вписались в архи-

тектурные ансамбли Петербур-
га дворцы, вошедпие в музей-
ный комплекс. Старинные
гравюры воссоздают атмосфе-
ру минувших столетий, царив-

шую в залах и салонах выс-

шего света. Рядом с пейзажа-
ми — портретная галерея: хо-

зяева дворцов и зодчие, соз-

давшие эти жемчужины.

В. ГАНШИН,
корр. СПб — ТАСС.

Завадский — секретарь коми-

тета комсомола шахты «Ле-
нинградская».

Общими усилиями была най-
дена могила А. В. Шалбина и

обложена камнями.

Ну а дальше? Здесь глав-

ная заслуга Константина За-
вадского. Под его руководст-

вом был установлен памятный
знак на могиле Александра
Васильевича Шалбина.

Памятник этот — крупный
гранитный камень с интерес-

ным рисунком — силуэт крас-

ноармейского шлема с надпи-

сью фамилии, имени и отчест-

ва. Памятник как бы совпал

с желанием Александра Васи-
льевича: в одном из писем он

писал, что если будет убит, то

пусть положат камень на его

могилу.

В 1987 году Лидия Василь-
евна мне писала: «Ездила в

Рудно на могилу дядн Саши.
Видела памятник. Очень хоро-

шо. От всего сердца благода-
рю Вас за заботу о моем дя-

дюшке Александре Васильеви-
че. Я смотрела и плакала, но

это были слезы благодарнос-
ти.. Большое Вам спасибо за

Ваше доброе, отзывчивое сер-

дце».

Эту благодарность я с ра-

достью делю с Константином
Завадским.

Ф. ЧУРКИН,

краевед.

МИЛИЦИЯ ПРОСИТ помочь
Сланцевский ОВД устанав-

ливает личность неизвестного

мужчины, труп которого об-
наружен 24 июля в 150 мет-

рах от вокзала в лесном мас-

сиве, покончившего жизнь че-

рез самоповешенье.

Его приметы: около 40 лет,

рост 174 см, худощавого тело :
сложения, лицо овальное, бро-
ви дугообразные, глаза тем-

ные, волосы светлые, усы и

борода.
Его одежда: вязаная свет-

лая безрукавка, сорочка х/б с.

короткими рукавами, темньш .

рабочие брюки х/б, черные

тинки, синяя куртка из пла-

щевой ткани с воротником в

виде стойки.
Просим всех граждан, кто

знает данного мужчину, поз-

вонить по телефонам 2-38-97,
2-31-30 или 02.

Галине Петровне
КОРАБЛЕВОЙ

Коллектив Северо - Запад-
ного САШ поздравляет Вас с

юбилеем. Желаем крепкого

здоровья, благополучия п дол-

гих лет счастливой жизни.

САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ
ГОРНЫЙ ИНСТИТУТ
им. Г. В. ПЛЕХАНОВА

объявляет прием

студентов на первый курс Сланцевского обще-
технического факультета для обучения по специ-

альностям:

ПОДЗЕМНАЯ РАЗРАБОТКА МЕСТОРОЖДЕ-
НИЙ ПОЛЕЗНЫХ ИСКОПАЕМЫХ,

ОТКРЫТЫЕ ГОРНЫЕ РАБОТЫ,
ШАХТНОЕ И ПОДЗЕМНОЕ СТРОИТЕЛЬСТ-

ВО,
ГОРНЫЕ МАШИНЫ И ОБОРУДОВАНИЕ,
ЭЛЕКТРОПРИВОД И АВТОМАТИЗАЦИЯ

ПРОМЫШЛЕННЫХ УСТАНОВОК И ТЕХНОЛО-
ГИЧЕСКИХ КОМПЛЕКСОВ,

ЭКОНОМИКА И УПРАВЛЕНИЕ В ОТРАС
ЛЯХ ГОРНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ И ГЕОЛО.
ГИИ.

Занятия на факультете сменные, на первом —

третьем курсах ведутся преимущественно по дис-
циплинам общетехннческого цикла.

Прием заявлений до 15 июня.
Вступительные экзамены с 20 по 30 июня по

математике (письменно), физике (устно) кон-
курсные, русскому языку и литературе (письмен-
но). 3—2

ш ТЕЛЕВИДЕНИЕ ш
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 13 АВГУСТА
5.55 — Программа передач. 6.00 — Новости. 6.20 — Утренняя

гимнастика. 6.30 — Утро. 8.45 . — Программа передач. 8.50 — Тс-
рсм-терсмок. 9.00 — Новости. 9.20 — «Богатые тоже плачут». 10.50
— «Ожидание». 10.55 — «Желание петь». 3-я серия. 12.00 —• Но-
вости. 14.05 -г- Программа передач. 14.10 — Телемикст. 14.55 —v'

Блокнот. 15.00 — Новости. 15.20 — Программа передач. 15.25 —

Мультфильмы. 16.00 — «Бенонн и Роза». 2-я серия. 17.00 — «Хо-
рошо! Отлично! Прекрасно!». 17.20 — Детский музыкальный клуб.
18.00 — Новости. 18.20 — ...До 16 и старше. 19.00 — «Богатые то-

же плачут». 19.45 — Итоги XXV летних Олимпийских игр. 20.45 —

Спокойной ночи, Малыши. 21.00 — Новости. 21.35 —- Программа
передач. 21.40 — «Желание петь». 3-я серия. 22.50 —- «Честь
имею... Разведка». Передача 2-я. 23.20 — «Двойная игра». В пере-

рыве (0.00) — Новости. 1.00 — «Бенони н Роза». 2-я серия.

КАНАЛ «РОССИЯ»
8.00 — Вестш 8.20 — Время деловых людей. 8.50 — «Острова

раздора. Взгляд из Японии». Часть 1-я. 9.20 — Культура и рынок.

10.20 — Досуг. «Цветы в доме». 10.35 — Программа «Ключ». 10.50
— Фольклор. «Повитуха». 11.10 — Искусство отражения. «Светя-
щийся мир». Художник Софья Халецкая. 11.40 — Театральный
разъезд. «Две премьеры». 12.50 — «Санта-Барбара». 65-я серия.

13.40 — Крестьянский вопрос. 14.00 — Вести. 16.00 — Сигнал.
16.15 — Мультн-пультн. 16.45 — Пилигрим. 17.30 — Там-там-ново-
стн. 17.45 — ТИН КО. 18.00 — Бизнес н политика. 19.00 — Пар-
ламентский вестник. 19.15 — Студня «Нота бене». 19.55 — Рекла-
ма. 20.00 — Вести. 20.20 — Праздник каждый день. 20.30 — Кри-
минальные вести. 20.45 — «США — СССР: большая игра». Фильм
3-й. «Полночь века». 21.45 — «Благовест». 22.00 — Тихий дом.

22.55 — Реклама. 23.00 — Вести. Астрологический прогноз. 23.20
— Тихий дом (продолжение).

ПОКАЗЫВАЕТ САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

ЧЕТВЕРГ, 13 АВГУСТА
t

7.30 — Здравствуйте! 7.40 — Мультфильмы. 8.00 — Докумен-
тальные телефильмы. 9.10 — «Для души». «Красные свадьбы».
Фильм. «Рецепты доктора Суханова». «Лнкостоянне», «Телемузы-
ка». 12.15 — «Ближнее зарубежье». Передача 1-я. 12.45 — «Агрип-
пина Ваганова». 13.50 — «Голубые купола Самарканда». 14.05 —

«Юность Петра». Фильм. 1-я и 2-я серии. 16.20 — «Что паша

жизнь...». 17.10 — Поп-магазин. 17.30 — «Факт». 17.35 — Оркестр.
18.00 — Мультфильм. 18.30 — Документальный фильм. 19.00 —

«Геометрия для малышей. Про точку н королевскую дочку». 19.15
— Акцент. 19.30 — «ЮКОН: юридические консультации для вас».

19.50 — «Ближнее зарубежье». Передача 2-я. 20.20 — «Факт». 20.45
— Спорт, спорг, спорт. 21.00 — «Уроки музыки». 21.20 — «Даешь
работу?». 21.35 — Преображение. 22.40 — «Времена не выбира-
ют». 23.15 — «Для души». «Убийство по приказу». Фильм. «Рецеп-
ты доктора Суханова». «Телемузыка».

1гПшно"5!
I

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 12 августа — «Женихи».
Начадо в 17, 19, 21 час. Для
детей. «Рони — дочь разбой-
ника». Начало в 11 часов.

Продаются универсальные

циркулярные электрические пи-

лы с победитовыми наплавка-

ми и универсальные заточные

станки. Возможна оплата

безналичному расчету. Звонить
по телефонам: 2-26-73 с 8 до

16 часов (спросить Светлану),
2-14-24 с 18 до 24 часов.

•
АРЕНДНОЕ

ПРЕДПРИЯТИЕ
«ТРЕСТ № 63»

ПРИГЛАШАЕТ

КАМЕНЩИКОВ 3—5 раз-

рядов.

Трудовые отношения по кон-

тракту. Обращаться по адде-

су: ул. Свердлова, 12а, л-шж-

фон 41-411.
2—2

Коллектив МУ-1 МТУ «Ори-
он» глубоко скорбит по поводу

скоропостижной смерти ста-

рейшего работника нашего

предприятия ЛЬВОВА Евгения
Михайловича и выражает со-

болезнование семье и родным

покойного.

Коллектив поликлиники

э ТМО выражает глубо&йе
соболезнование Тамаре Мидаи?
ловне Тюриной в связи со

смертью матери.

«ЗНАМЯ ТРУДА»
Г азета

издается по вторникам,

средам, четвергам, пятницам

и субботам
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